

# DE AQUI Y DE ALLA

## Teoría y práctica del Socialismo

Por J. STRACHEY

*De Estados Unidos.—La Décima Convención del Partido Comunista.*—El 26 del mes pasado celebró el Partido Comunista de los Estados Unidos su Décima Convención, a la que asistieron 1 500 delegados, entre los cuales estuvo Hernán Laborde, Secretario General del Partido Comunista mexicano. Abrió la Convención el Secretario General del Partido Comunista de los Estados Unidos, Earl

Browder, y la presidió William Z. Foster. Presidente Nacional del Partido. La Convención tuvo lugar en Madison Square Garden—la sala pública más grande de América—a la apertura concurren más de 22 MIL personas. El informe leído allí demuestra que ha subido mucho el número de militantes del Partido que era en 1936, cuando la Novena Convención de 40 MIL y que hoy asciende a 75 MIL.

el 58,1 por ciento pertenecen al C.I.O. y a la Federación Americana del Trabajo y otros Sindicatos; el 73,8 por ciento pertenecen a la clase media, a la agricultura, profesionales, oficinistas, peones y el 26,2 por ciento son obreros de la industria pesada. Hay un 9,2 por ciento de negros y 90,8 por ciento de blancos. Un 31,7 es de mujeres, entre ellas de casa y obreras.

*De Francia.*—También se

ha reunido el Comité Central del Partido Comunista de Francia para discutir el desarrollo del Frente Popular y las relaciones del Partido con el Gobierno de Daladier. Entre los problemas que se han discutido también, están la difícil situación económica de los obreros de las fábricas de Citroen en Clichy y el fracaso para la supresión de los Encapuchados, que es una amenaza de facismo en Francia.

*De Viena.*—Mientras el Papa reconoce a Franco, el Nazismo está que ayudando a Franco en su labor sangrienta en España, desata su labor de persecución al catolicismo en Austria: son prohibidas las publicaciones católicas y se ha comenzado a hacer el inventario en las iglesias y monasterios.

*De los Estados Unidos.—El odio al Presidente Roosevelt.*—En los círculos de los millonarios, el Presidente Roosevelt es cada vez más odiado por sus leyes que los obligan a pagar impuestos.

Roy Zachary, miembro destacado del facismo en aquel país, dijo en un mitin secreto dirigido por los nazis, en Chicago, refiriéndose al Presidente Roosevelt: "Si no hay quien se atreva a matarlo, yo lo haré." En los Estados Unidos también echan mano de los judíos para despistar a las masas ignorantes y hacerlas creer que ellos son los culpables de la situación económica de los pueblos y no la sed de ganancias de los magnates de la industria y del comercio. Dicen que el Gobierno de Roosevelt es una argolla judía y que el Sr. de Estado Cordell Hull es un buen demócrata, pero que su esposa es una judía ciento por ciento. En ese mitin de Chicago se dijeron las mentiras más viles y sucias de la señora Roosevelt. El lema de los millonarios condenados a pagar sus impuestos, como cualquier hijo de vecino, es ahora: "If you wíl to be smart, hate Roosevelt: ("Si Ud. quiere ser elegante, odie a Roosevelt.") Cuenta Mike Gold, el famoso autor de "Judíos sin dinero", que él oyó contar que una rica dama de los Estados Unidos ha colgado la fotografía de la Sra. Roosevelt a la cabecera de la cama de su hijita, para asustarla, algo así como si una madre de por acá pusiera cerca de la cama de un hijo pequeño, para atemorizarlo, un dibujo de la Segua o de la Llorona. "Parece locura, y es locura, pero es verdad—dice Mike Gold.—No hay grupo más quisquilloso como el de estos ricos desgraciados cuando ven amenazada una partícula siquiera de su haber. Su primera reacción es arrasar con las leyes y emplear la violencia, el asesinato o cualquier barbaridad."

fábricas las muchachas trabajan indefinidamente; niñas de 14 años que han servido muchas veces 800 brocas. Las muchachas vendidas deben dormir y vivir su tiempo libre en dormitorios de la fábrica. Dorothy Orchard, que conoce perfectamente las condiciones de trabajo en el Japón, escribe:

"El sistema de dormitorios presenta una ventaja inmensa para el patrón que está así absolutamente seguro de su personal, que puede impedir los atrasos y las ausencias como no lo puede hacer ningún patrón europeo. El tiempo libre de sus empleados, como su trabajo, está sometido a su control. La miseria que los "pioneros de la cultura" nipona imponen a la masa es tan formidable que 70% por lo menos del pueblo japonés están predispuestos a la tuberculosis.

Algunos viajeros aseguran haber visto a muchos camaradas del Japón, inmensas selvas de árboles sin corteza. ¿Dónde están las cortezas? La clase dominante japonesa, aliada de Hitler y Mussolini, obliga a la población campesina a comerlas. En los siglos pasados los señores feudales del Japón decían literalmente a los campesinos: "Si no tenéis bastante arroz, comed hierba y corteza". Este benévolo consejo es también el lema de los provocadores de guerra nipona. "Comed hierba y corteza" porque tenemos que "defender contra el comunismo" a la China y a toda el Asia.

Tal es el abismo en el cual la clase dominante japonesa mantiene al pueblo. Miseria, desesperanza, prostitución, carestía, son los regalos de la camarilla militar al pueblo nipón.

Los "campeones de la cultura" nipona se dedican a un contrabando activo, para arruinar la economía china, introducen mercancías clandestinas en la China del Norte desde hace muchos años. De tal manera, han "exportado" a dicha región 210 millones de dólares de mercancías en 1935 y 100 millones de dólares en los tres primeros meses de 1936.

Tal es la "cultura" de los gangsters que después de haber precipitado a su propio pueblo en la miseria Pasa a la cuarta página.

## La Misión Cultural del Japón

El Japón de la oligarquía financiera no trafica sólo con seda natural y artificial, con tejidos y aceite de pescado. Trafica también con carne humana, con joven y fresca carne humana. El Japón de la oligarquía financiera llega a exportar las muchachas «en excedente».

«Los campeones de la cultura» contra la Internacional Comunista, los aliados del fascismo hitleriano «racionalmente puro» y de la juventud musoliniana «militarmente templada» dan el tono a la bolsa de los barrios bajos que asegura la "remonta" de las casas de placer, particularmente las del Oriente. Y se siente compasión por el aliado fascista de los vampiros y de los vendedores de mujeres japonesas; el "Angriff" de Goebels cuando llora a lágrima viva: "las hijas del Japón tiemblan en Shanghai".

El campesinado japonés vive en la pobreza más amarga. Un tazón de arroz es para el campesino japonés, la cumbre de la felicidad. Los grandes bandidos japoneses Mitsui y Mitzoubichi,

lo mismo que la casta militar le quitan hasta su camisa. No es para comer, sino para pagar impuestos y sus deudas, que el campesino japonés está obligado a alquilar sus hijas adolescentes a los grandes traficantes en carne humana. El campesino

no cobra un poco de dinero y la hija lo debe de ganar. Con la mantequilla del pueblo, los Goebels y Goerings funden los cañones de su futura guerra; los multimillonarios y los militares nipones sacan sus armamentos de la carne viva del pueblo.

En 1618, doce arpentas de tierra de los alrededores de Tokio fueron consagrados a la construcción de barrios especiales conocidos bajo el nombre de "yoshiwara" en los cuales varios centenares de mujeres fueron encerradas. Esos barrios quedan hoy como centros de prostitución. Fueron ensanchados en el Japón con el curso del tiempo. En un informe semioficial, se anota que en un año (de noviembre de 1933 a noviembre de 1934) 4,500 jóvenes japonesas fueron vendidas a las casas del placer en sólo seis distritos del noroeste. En total existen en Japón más de 300,000 mujeres dedicadas al "comercio de la alegría". Muchos agentes recorren el país y compran niñas a las familias miserables y desesperadas.

La venta de mujeres, tal es la «civilización» que los campeones del fascismo nipón imponen al pueblo con su «misión cultural». Los campesinos están obligados a vender a sus hijas a los patronos de fábrica, 500,000 muchachas fueron vendidas en estos últimos años. En las

## DE PUNTARENAS

Hago saber que ni el comité seccional, ni ninguno de nuestros militantes de la sección, tiene que ver con la hoja suelta sin firma ni pie de imprenta que circuló en esa ciudad, contra el Presidente de la Junta de Protección Social, Sr. FRUCTUOSO GARRIDO.

No acostumbramos el anónimo para decir las verdades a extranjeros y nacionales cuando éstos al ocupar puestos en el Gobierno, hacen de la hacienda pública, patrimonio de sus familiares y allegados.

En las columnas de nuestro órgano oficial TRABAJO hemos denunciado con datos concretos las irregularidades que han habido en el Hospital San Rafael, sin recurrir a la forma estúpida y miedosa como en el caso que nos ocupa.

Rafael Fonseca Vega, Sr. Gral. de la Sección

## El hijo de un potentado yanqui, amigo de la Unión Soviética

Corliss Lamont, hijo de Tombs Lamont, el alma de los fabulosos negocios de Morgan es, desde hace mucho tiempo, uno de los observadores más entusiastas de la Unión Soviética. Es lógico que lo que va quedando sano en la alta burguesía de todo el mundo, se enfie en la líneas socialistas.

Corliss Lamont y su esposa Margarita pasaron el Primero de Mayo en Moscú. De allí ha hecho Lamont, por radio, un entusiasta comentario de lo que ha visto en la Rusia Soviética. El texto completo del discurso de Lamont ha aparecido en el N° de Junio de "Russia Today."

"Mi regreso este año a la Unión Soviética", dijo, "ha corroborado la fé que he tenido, las esperanzas que he albergado y las deducciones que he venido haciendo desde mi primer viaje a Rusia. Lamont aconseja a los

y serena que debería estar en todos los colegios modernos que se interesan por los estudios sociales. Libro de estudio que debería suplir los folletos en que se suelen informar a vista de pájaro tantas gentes 'importantes' de nuestro país, que luego se las dan de sabios y salen muy airoso a combatir el comunismo haciendo citas tomadas al azar de cualquier almanaque o manualito.

TRABAJO recomienda esta obra de Strachey a los estudiantes y a los trabajadores, porque es una obra escrita por un profesor eminente, que ha sabido desarrollar en forma verdaderamente magistral asuntos de economía política de difícil exposición en forma tal que logra ponerlos al alcance de toda persona que tenga cultura general.

leyendo el libro de Strachey se adquiere una noción clara y firme de aquellos conceptos que son la base sólida sobre la cual se puede luego desarrollar una más vasta cultura en estos asuntos sociológicos. Oportunamente TRABAJO irá publicando selecciones de este libro, para interesar a nuestros lectores en su conocimiento.

*«Se considera como miembro del Partido a quien quiera que acepte su programa y sostenga al Partido no sólo materialmente sino también por medio de su participación PERSONAL en una de sus organizaciones.»*

Se recuerda al Partido que en el próximo Pleno solo podrán tomar parte los miembros activos de célula que tengan su carnet y suscripción de TRABAJO al día. No olviden que la dirección de cada célula será la que dará los nombres de los militantes.

*Militante del Partido es todo aquel que tenga su carnet y suscripción de TRABAJO al día y concurra a las reuniones de la célula con toda puntualidad.»*

americanos que han desconfiado de la Unión Soviética debido a la propaganda antisoviética de los últimos dos años y a la falta de comprensión de los "juicios de Moscú", que vayan a Rusia y vean con sus propios ojos lo que allí ocurre.

"Descubrirán", declaró, "lo absolutamente maliciosos que son los informes de los trotskistas y de sus colaboradores capitalistas en países extranjeros y lo infundado de las fantasías tejidas por los liberales de New York."

"Verán un gran pueblo en un gran país, que continúa con serenidad y confianza, la construcción de una Sociedad socialista que, habiendo dejado atrás el desempleo y la depresión, sigue adelante con nuevos materiales y niveles de cultura, mientras que los países capitalistas de nuevo se hundieren. Pasa a la 4a página.

Imprenta  
Cartín Hnos.  
1.50 varas al Sur del  
Colegio de Señoritas